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镇坪县鱼泉河一级水电站增效扩容工程
环境影响评价二次公示

根据《中华人民共和国环境影响评价法》和《环境影响
评价公众参与办法》（生态环境部令第 4 号）， 现将镇坪县
鱼泉河一级水电站增效扩容工程环境影响评价相关信息
向公众进行第二次公示。 公示内容如下：

（一） 报告书征求意见稿全文网络链接及查阅纸质报
告的方式和途径

镇坪县鱼泉河一级水电站增效扩容工程环评报告书
网络链接 ：https://pan.baidu.com/s/1m-1wjDDizDV4fpI-
bOEepg，提取码：9sob。

另外公众还可以在水电站查阅项目的纸质报告书征
求意见稿。

（二）征求意见的公众范围
项目环境影响评价范围内的公民、法人和其他组织的

意见。
（三）公众意见表的网络链接
https://pan.baidu.com/s/1 -k5_1Nt4Fn3reR5UOx052Q，

提取码：d84h。
（四）公众提出意见的方式和途径
公众与该项目环境影响有关的意见可以寄信、 电话等

方式向建设单位提出。
建设单位：镇坪县丰源水电开发有限责任公司
联 系 人：邓总 联系电话：15229998199
联系地址： 安康市镇坪县曾家镇鱼坪村鱼泉河一级水

电站
（五）公众提出意见的起止时间
征求公众意见的期限为自公示之日起十个工作日内。

（上接一版）
双方同意， 发挥好两国边界问题

特别代表会晤机制作用， 共同维护好
边境地区和平安宁， 寻求公平合理的
解决方案。

双方同意， 两国外长和各层级官
员开展对话， 推动两国关系早日重回
稳定发展轨道。

双方同意， 在多边场合加强沟通
和合作，维护发展中国家共同利益。

双方认为， 本次会见具有建设性
和重要意义， 同意从战略高度和长远
角度看待和处理中印关系， 不让具体
分歧影响两国关系大局， 为地区和世
界和平与繁荣、 推进世界多极化作出
积极贡献。

蔡奇、王毅等参加会见。

新华社俄罗斯喀山 10 月 23 日电
（记者 赵嫣 安淑萍） 当地时间 10 月
23 日下午， 国家主席习近平在喀山出
席金砖国家领导人会晤期间会见伊朗
总统佩泽希齐扬。

习近平指出， 伊朗是具有重要地
区和国际影响的国家， 也是中国的好
朋友、好伙伴。 在世界百年变局加速演
进背景下， 中伊关系的战略意义更加
突显。 无论国际和地区形势如何变化，
中方都将毫不动摇发展同伊朗友好合
作。 中方支持伊朗维护好国家主权、安
全和民族尊严， 稳步推进自身经济社
会发展， 改善并深化同周边国家的睦
邻友好关系。 中方愿同伊方坚定相互
支持， 维护不干涉内政等国际关系基
本准则，维护两国的正当权益。 中方愿
同伊方加强各领域交流合作， 推动两
国全面战略伙伴关系健康稳定发展 ，
更好造福两国人民。

习近平祝贺并欢迎伊朗首次作为
正式成员参加金砖国家领导人会晤 ，
指出中方愿同伊方在金砖等多边框架
内加强合作， 进一步提升全球南方的
影响力和发言权， 推动国际秩序朝着
更加公正合理的方向发展。

佩泽希齐扬表示， 中国是伊朗最
重要的合作伙伴， 伊中全面战略伙伴
关系及各领域合作保持良好发展势
头。 伊方希同中方共同努力，落实好两
国全面合作计划， 推动两国在互联互
通、基础设施、清洁能源等领域深化合
作，取得更多成果，这不仅将助力伊朗
国家发展， 也有助于促进地区和平与
稳定。 伊方愿同中方继续在涉及彼此
核心利益问题上坚定相互支持， 共同
反对霸权霸凌。 感谢中方支持伊朗正
式加入金砖合作机制， 期待同中方在
金砖国家等多边平台密切协作。

双方还就当前中东地区形势交换
意见。 习近平指出，中方对当前中东地
区局势深感忧虑。 尽早实现加沙停火
止战，是缓和地区局势紧张的关键。 国
际社会应该形成合力， 敦促有关各方
切实履行联合国安理会决议， 避免地
区局势进一步动荡。

蔡奇、王毅等参加会见。

新华社俄罗斯喀山 10 月 23 日电
（记者 孙奕 史霄萌） 当地时间 10 月
23 日晚， 国家主席习近平在喀山出席
金砖国家领导人会晤期间会见埃及总
统塞西。

习近平祝贺并欢迎埃及首次作为
正式成员参加金砖国家领导人会晤 。
习近平指出，今年是“中埃伙伴年”和
两国建立全面战略伙伴关系 10 周年。
中方坚定支持埃及维护国家主权、安

全、发展利益，愿同埃方做守望相助的
真诚朋友、携手发展的亲密伙伴。 双方
要继续坚定相互支持，巩固政治互信，
深化务实合作， 高质量共建 “一带一
路”，密切人文交流，推动双边关系朝
着构建面向新时代的中埃命运共同体
目标持续迈进。 中方也愿同埃方加强
协调，推动“大金砖合作”行稳致远，进
一步提升全球南方影响力和发言权 ，
维护发展中国家共同利益。

塞西表示， 再次祝贺中华人民共
和国成立 75 周年。 埃中全面战略伙伴
关系建立 10 年来，两国各领域合作取
得丰硕成果。 中国是埃及和非洲国家
最真诚的朋友。 感谢中方为埃方提供
的各种宝贵帮助。 埃方坚定恪守一个
中国原则， 完全理解台湾问题对于中
国的极端重要性。 埃方愿将自身发展
战略同共建 “一带一路” 倡议深入对
接，进一步加强两国各领域务实合作。
感谢中方支持埃及正式加入金砖合作
机制，愿同中方密切多边协作，共同维
护发展中国家和全球南方共同利益 ，
推动构建更加公正合理的全球治理体
系。

双方就当前中东地区局势交换意
见。 习近平指出，中方对当前中东地区
局势深感担忧。 地区生战生乱不符合
任何一方利益。 巴勒斯坦问题是中东
问题的核心。 当务之急是全面有效执
行联合国安理会有关决议， 尽快在加
沙停火止战。 只有把“两国方案”落到
实处， 才能推动巴勒斯坦问题早日得
到全面、公正、持久解决。 中方赞赏埃
方为推动停火止战所作努力， 愿同埃
方加强协调配合， 共同推动巴以冲突
早日平息，地区局势走向缓和。

蔡奇、王毅等参加会见。

（上接一版）
“完备的园区厂房建设，优质的包

抓服务团队，白河用服务温度，激活了
我们的发展速度。 未来，我们将奋力打
造陕南光伏产业新高地。 ”谈及未来发
展， 红石绿能光电科技有限公司负责
人金辉有信心、有底气。

据了解， 白河县因丰富的特色资
源被誉为中国光皮木瓜之乡、 贡茶之
乡、黄姜之乡，除了清洁能源、文化旅
游产业外，该县围绕木瓜、黄姜等农产
品循环加工延链补链强链， 初步建成
以木瓜白酒、饮品、食品、化妆品等产
品为主的木瓜精深加工产业链， 全县
现有生态有机木瓜园 14.2 万亩， 开发
出 4 大系列 60 余款产品，2023 年产值
超 10 亿元，带动 1.7 万户农民增收。发
展黄姜基地 3 万亩，先后引进皂素、碳
源、 双烯、 碳基营养肥等现代化生产
线， 构建了黄姜医药循环综合利用产

业链。

“面”上推进，建设美丽乡村

生态产业蓬勃发展、 农家小院干
净整洁、 文明新风扑面而来……行走
在构朳镇东坡村， 田畴沃野间处处澎
湃着生机与活力，一幅“望得见山，看
得见水，记得住乡愁”的乡村振兴和美
画卷在眼前徐徐展开。

“过去我们这里道路坑洼不平，家
家户户门前堆满了杂物， 废旧圈舍到
处都是。 ” 东坡村委会副主任邓爱国
说， 近年来通过积极引导村民参与到
农村人居环境整治中来， 并合理利用
农家院落等闲置资源，通过微改造，大
力发展有特色的庭院经济， 让如今的
东坡村宜居宜业更宜游。

美丽乡村建设要久久为功、 驰而
不息。 白河县深入学习运用浙江“千万

工程”经验，坚持统筹推进、抓点示范、
梯次培育、分类施策、动态管理，扎实
开展农村改厕、 农户改圈等 “三改四
清” 综合整治， 大力实施提升产业质
效、提升乡村建设水平等“五提升”行
动，聚力打造“1 镇 10 村”乡村振兴示
范和 26 个市县级和美乡村建设试点。
综合提升田、水、路、林、村风貌，构建
形成点上出彩、线上靓丽、面上整洁、
宜居宜业的和美乡村新格局。

此外， 该县以广泛践行社会主义
核心价值观为引领， 大力实施孝义善
举培育工程，通过加强宣传教育、推动
移风易俗等举措， 教育引导群众破除
陈规陋习、养成文明习惯。 截至目前，
累计开展各类文明实践活动 800 余场
次，参与群众 3 万余人。

城镇强，则县域兴。 如今的白河，
山水相依如诗如画， 城乡面貌焕然一
新，处处涌动着发展的生机与活力。

（上接一版）成为多边主义的典范。 金
砖国家应该秉持金砖精神， 加强团结
协作，深化“大金砖”战略伙伴关系，强
化政治安全、经贸财金、人文交流“三
轮驱动”合作，推动平等有序的世界多
极化、 普惠包容的经济全球化和世界
可持续发展， 进一步提升全球南方在
国际事务中的话语权和代表性， 推动
构建更加公正合理的国际秩序。 坚定
捍卫多边主义， 维护联合国在国际体

系中的核心作用， 支持联合国在人工
智能等全球治理中发挥重要作用。 致
力于通过对话协商以和平方式解决争
端， 支持一切有助于和平解决危机的
努力，尊重各国合理安全关切。 推动现
有国际经济金融架构改革， 将新开发
银行打造成 21 世纪新型多边开发银
行。 赞赏联合国大会通过中方提出的
“文明对话国际日”相关决议，呼吁尊
重世界文明多样性， 加强不同文明之

间的交流互鉴。
会晤发表 《金砖国家领导人第十

六次会晤喀山宣言》，宣布设置金砖伙
伴国。

会晤期间， 金砖国家领导人还听
取了新开发银行行长罗塞芙等金砖机
制负责人工作汇报，并集体合影。

蔡奇、王毅等参加上述活动。

强城镇 兴白河

服务更便捷 新华社发 王琪 作

连续 25 年不断流，上游植被覆盖
“绿线 ” 比 20 年前西移约 300 公里 ，
“黄河宁、天下平”的现实图景呈现；Ⅰ
至Ⅲ类水质断面占比 98.5% ， 万元
GDP 用水量在 2017 年至 2022 年间下
降近三成， 高质量发展带正沿长江铺
展……

黄河、 长江———中华民族的母亲
河，在浩荡奔流中，冲刷出鲜明的时代
印记。

“要坚持山水林田湖草综合治理、
系统治理、源头治理，统筹推进各项工
作，加强协同配合，推动黄河流域高质
量发展。 ”“筑牢长江上游生态屏障，守
护好这一江清水。 ”党的十八大以来，
习近平总书记高度重视、 亲自部署推
动长江经济带发展、 黄河流域生态保
护。

近日，记者从青海沿黄河、长江顺
流而下，来到甘肃、四川等地走访，切
身感受写在大江大河间生态保护与高
质量发展的答卷。

绿锁江河两岸 碧水自此东流

湟水河畔， 层层叠叠的林带经过
深秋的霜露，染上五颜六色的“妆容”。
主河道翻腾的河水与一侧湿地中清澈
的溪流并行而下， 其间是供人休闲漫
步的步道。

湟水河是黄河一级支流， 横贯青
海省西宁市。 曾经， 河岸两侧荒滩遍
布，河水中泥沙混杂。 如今，河岸两侧
林深草密、湿地连片，溪流清澈见底，
步道曲径通幽。

西宁湟水国家湿地公园管理服务
中心主任宋秀华是湟水河治理保护的
见证者、参与者。 她说，增绿是湟水河
保护的重要方法。 在湟水河沿岸建设
湿地不仅可以净水、固土，还能为市民
提供休闲空间。

10 年多来， 西宁市沿湟水河打造
了由海湖、宁湖、北川湿地公园组成的
508.7 公顷湟水国家湿地公园，全市湿
地面积增长 87.59 公顷 ， 湿地率从
47.5%提高到 64.67%。

九曲黄河万里沙。 黄河是全世界
泥沙含量最高、治理难度最大、水害最
严重的河流之一。 如今，两岸染绿、径
流增大， 是生活在黄河两岸居民最直
观的感受。

在甘南地区黄河段， 当地大力实
施湿地恢复与保护工程， 湿地面积达
567.05 万亩，径流量增加 108.1 亿立方
米。 玛曲县河长制办公室副主任道吉
塔举例说，2023 年黄河玛曲段出境流
量达 168.6 亿立方米， 较 10 年前提高
近五成；年均水资源补给量达 88.75 亿
立方米，较 10 年前提高逾六成。

奔腾的长江也曾因截流、取沙、污
染等而“重病缠身”。

地处四川宜宾的三江口， 北上 5
公里， 一座略显斑驳的白色水塔见证
了长江环境的变迁———

这里曾是宜宾长江沿江传统老工
业集中发展地带，分布着火力发电、机
械造纸、氯碱化工等一大批企业。 砂石
乱采乱堆，污水直排入江，江水质量持
续下降，水生态功能不断退化。

“烟囱里排出的烟尘随风飘到城
区， 一晚上就能让干净的窗台落上一
层灰。 化工厂、造纸厂的污水能让江面
的白色泡沫蔓延几公里。 ”当地居民回
忆说。

2018 年，随着一声巨响，北岸老厂
区最后一根烟囱轰然倒下， 宜宾彻底
拆除了这片工业区。 这期间， 沿江 20
余家化工企业整体搬迁或关停， 拆除
取缔餐饮趸船 38 艘，退出占用长江岸
线 5.61 公里……

做“减法”的同时 ，沿岸建成生态
缓冲带近 82 公里，环长江生态廊道近
100 公里……沿江自然岸线率从 2010
年的 25%提升至 2022 年的 97.7%。

《关于加快建设绿色宜宾的决定》
《绿色宜宾发展规划》等规章制度也相
继出台， 长江生态修复和保护全面展
开。 2023 年岷江干流宜宾段水质首次
达 100%Ⅱ类标准 ，长江 、金沙江干流
水质持续稳定达Ⅱ类标准。

统计数据也显示，2020 年以来，长
江干流水质连续多年保持Ⅱ类标准 ；
黄河干流水质也在 2022 年首次全线
达到Ⅱ类标准。

黄河“风光”无限 长江孕育
“新”机

成片的光伏板形成封育区， 让荒
滩复绿；牧民到光伏园放牧，增收的同
时， 也解决了杂草丛生形成火患等问
题……

从打造绿色能源基地， 到形成一
整套循环经济体系， 这是发生在黄河
上游的一个保护与发展相互促进的故
事———

塔拉滩是黄河上游一处荒滩地 ，
位于青海省海南藏族自治州共和县境
内。 这里常年飞沙走石，但光照资源丰
富。 当地政府借此规划了光伏产业园
区。

短短几年间， 这里已形成 100 多
座光伏电站，光伏板覆盖面积超过 300
平方公里。

绿色发展的“马达 ”全速旋转 ，惊
喜与烦恼同步而来。

喜的是，光伏板阻滞风沙，土壤水
分蒸发量降低， 加之清洗光伏板的水
相当于不定期“浇水”，荒滩地开始复
绿。

烦的是，草越长越高，影响光伏板
发电，并在秋冬季形成火灾隐患。 一些
光伏电站开始花钱雇人割草。

“与其这样，不如让牧民放羊。 ”中
国华能集团有限公司青海分公司相关
负责人马逢甲告诉记者，这就有了“光
伏羊”。

数据显示， 在塔拉滩建成的光伏
园区内，风速降低 50%、土壤水分蒸发
量减少 30%、植被覆盖度达 80%，真正
实现了生态、生产、生活“三生”共赢。

统计数据显示， 我国西北电网清
洁能源发电量达 1375 亿千瓦时，相当
于青海、宁夏、新疆三省区今夏总用电
量，清洁能源发电量占比达 40%。

与黄河“风光”无限相比 ，长江治
理推动着沿江两岸城市迈向高质量发
展。

站在宜宾三江口“长江起点”石碑
处远眺，“共抓大保护、不搞大开发”的
大字标语十分醒目。

5 公里外的下江北老工业区已变
身为江边亲水公园。始建于 20 世纪 40
年代的宜宾天原化工厂， 从这里搬迁
至新成立的三江新区， 重获新生变身
天原集团。

“公司充分发挥自身研发和经营
优势，走绿色低碳循环经济发展之路，
不仅在氯碱等化工领域继续领跑行
业， 在新材料、 新能源领域也完成布
局。 ”天原集团党委副书记张宗才说。

绿色低碳， 不仅是一家企业的选
择。 宜宾市努力在绿色低碳的发展浪
潮中寻找城市转型突破、 快速发展的
机遇。 以动力电池产业为例， 宜宾从
2019 年零起步，2023 年年产值已经突
破 1000 亿元。

不止宜宾， 地处金沙江与雅砻江
交汇处的攀枝花， 正在致力于打通氢
能 “制—储—输—用 ”全产业链 ；大渡

河、青衣江与岷江交汇处的乐山市，已
成为我国多晶硅主要生产基地， 高纯
晶硅产能稳居全球第一方阵……

守望幸福生活 守护江河安澜

“全社会的生态保护意识明显提
升了。 ”青海国家公园观鸟协会会长王
舰艇对此深有感触。

这些年， 生态环境改善提升了沿
岸居民生活品质， 生活品质提升又促
进了人们生态保护意识的进一步提
升。

翻看王舰艇的摄影集， 嬉戏的赤
麻鸭、腾跃的渔鸥、觅食的斑嘴鸭……
精彩的照片一张接着一张。

“西宁市区的湟水河湿地，经常可
以看见这些鸟，我们监测到的就有 160
多种。 ”王舰艇说，环境好了，水面扩
大， 人的保护意识提升， 鸟种逐年增
加。 “鸟的安全距离、警戒距离、逃逸距
离都在缩短， 人与鸟同框的画面越来
越多。 ”

邀上三五好友，泡一杯“三炮台”，
坐在黄河岸边悠闲度过一个祥和的午
后……近年来， 兰州文化学者汪小平
只要一有时间就会到黄河岸边坐一
坐。

兰州是黄河上游第一座大城市 ，
300 多万人依水而生。穿城而过的黄河
把兰州城区一分为二。

翻看 20 世纪 50 年代兰州老照
片，南北两山地表裸露，甚至难以找到
几棵像样的树。 如今，山河相融，南北
两山尽显碧绿姿态。

盛夏的傍晚，黄河之滨晚风拂面，
河道内大河奔流，远望云蒸霞蔚，人们
在河畔或结伴品茗，或散步运动。 游客
则乘坐羊皮筏子、黄河游轮，感受西北
城市的水域风情。

汪小平说，近十年来，兰州努力建
设水清岸绿景美惠民的幸福黄河 ，让
黄河流域的文化成就融入现实生活 ，
让群众可感可及。 “现在，兰州市民对
黄河的保护意识已经深入人心， 希望
黄河之滨越来越美。 ”

绿色发展的实惠， 一个重要体现
是收入的增加。

51 岁的文校是三江源国家公园长
江源园区曲麻莱管理处的生态管护
员， 这个牧民的孩子见证了过度放牧
给长江源头生态造成的破坏： 草场退
化、溪流减少……

“那时候牛羊越养越多，放牧却越
来越难。 ”文校说，如今牧民们一方面
控制牧群数量，草场恢复了；一方面兼
任生态管护员，收入增加了。 “我作为
生态管护员 ， 每年有两万多元的收
入。 ”

2021 年 10 月 12 日， 三江源国家
公园正式宣布设立。 为动员更多牧民
参与三江源生态保护， 三江源国家公
园探索“一户一岗”生态管护机制，累
计 1.72 万名牧民从放牧者变身管护
员，吃上了生态饭。

在江河源头， 生态保护已成为全
民参与、全民受益的一项工作。

巴彦喀拉山下， 约古宗列盆地淙
淙流淌的雪水，清澈而沉静，汇聚成襁
褓中的黄河。 从漫漫流淌在草原上，到
汇聚成势一路向东。

姜根迪如冰川孕育出如同大地血
脉的沱沱河水系， 最终汇流成奔涌的
长江， 支撑起一条高质量发展的经济
带。

新时代， 中华民族的母亲河滋养
哺育着中华儿女以崭新的姿态， 迈向
民族复兴的新征程。

（新华社西宁 10 月 23 日电）

江 河 为 证
———在祖国西部感受黄河长江上游高质量发展

新华社记者 黄豁 汪伟 周盛盛
新华社北京 10 月 23 日电 （记者

张辛欣 张晓洁）工业和信息化部总工
程师赵志国在 23 日举行的国新办发
布会上表示， 将探索建立通感一体的
低空经济网络设施。 此外，工业和信息
化部还将通过加强顶层谋划、 加强多
场景应用牵引等，推动低空产业发展。

通感一体即通信感知一体化 ，能
够实现飞行器信息的实时传输和共
享，提升低空通信的效率和可靠性，满
足低空飞行器对高质量通信的需求。

记者从发布会上了解到， 工业和
信息化部联合有关部门印发 《通用航

空 装 备 创 新 应 用 实 施 方 案 （2024—
2030 年）》， 会同有关部门在全国多地
开展了通用航空器创新应用试点工
作， 推动信息技术与装备发展融合创
新。

工业和信息化部运行监测协调局
局长陶青在会上说，当前，我国主要的
信息通信企业以及动力电池、 电机等
企业都积极布局参与到低空经济中
来， 各领域创新要素正在加速向低空
产业集聚，已开展基于 5G/5G-A 的低
空通信及感知网络技术验证、 应用试
点等工作。

下一步， 工业和信息化部将聚焦
低空装备体系化推动一批关键共性技
术攻关，继续推动优势地区先行先试，
因地制宜打造低空多场景应用示范体
系，加快培育低空物流、城市和城际空
中交通、低空文旅等新业态，拓展农林
植保、巡视巡检、应急救援等新模式。
开展低空经济无线电频率使用研究 ，
按需推进低空信息基础设施建设。 同
时，不断强化法规标准支撑，构建良好
产业生态。

我国将探索建立通感一体的
低空经济网络设施


